

- tiers. The creation of cooperation networks at the regional level, and, on that basis, of a possible world-wide network of institutions and individuals which are actively engaged in research and training programmes, were considered to be areas in which UNESCO could bring a most important contribution, acting in close co-operation with specialized NGOs and IGOs;
- to undertake an international, comparative study on excellence and efficiency in higher education, based on micro level analyses of individual institutions, as well as on broader approaches aimed at identifying new developments and trends at the subregional, regional and international level. Particular attention should be given not only to cases of recognized success, but also to cases of institutions which encounter difficulties in their search for optimum solutions. One other topic for comparative study could refer to modalities for securing external financial support for higher education, including also a serious analysis of the implications of the present trend towards privatization for the future of higher education;
 - to organize training programmes (workshops, seminars, modular courses, etc.) for key university administrators and to help set up expertise and institutional self-supporting mechanisms for systematic and permanent training at such levels, acting in close co-operation with national authorities in charge of higher education as well as with international governmental and non-governmental organizations;
 - to encourage and to create facilities for international co-operation in higher education, through direct institutional arrangements and through sub-regional, regional and inter-regional networks;
 - to undertake research on inter-university co-operation, with particular emphasis on the planning, management and implementation that such cooperation involves.

PROYECTO "COLUMBUS". SEMINARIO SOBRE COOPERACION UNIVERSIDAD-SECTOR PRODUCTIVO

El Proyecto COLUMBUS tiene ya varios años. Algunas de sus actividades han estado coordinadas por el Consejo de Rectores Europeos (CRE) en permanente relación con algunos rectores de universidades en América Latina. En relación específicamente con la Cooperación universidad-sector productivo, han sido llevadas las siguientes actividades: presentación de informes de autoevaluación (a partir de Diciembre de 1988), visita de estudio de rectores latinoamericanos a universidades europeas (26 de noviembre al 10 de diciembre de 1989), misión de expertos a universidades latinoamericanas (marzo de 1990).

El Seminario de Caracas a celebrarse en mayo del presente año brindará una oportunidad para que los participantes evalúen las estrategias de Cooperación con el sector productivo en práctica y

analicen los aspectos legales, financieros y administrativos de las modalidades de Cooperación que se desean implementar. Entre los participantes estarán autoridades académicas, funcionarios a cargo de las relaciones con el sector productivo, directivos industriales, tanto de América Latina como de otros continentes, especialmente de Europa.

Los objetivos de la reunión son:

- 1) Extraer conclusiones de las actividades relacionadas con el tema, ya llevadas a cabo en el marco del Proyecto Columbus;
- 2) Comparar los puntos de vista del sector universitario e industrial acerca de los dife-

rentes modelos de Cooperación (parques científicos, incubadoras, oficinas de enlace, educación permanente, investigación por contrato, Cooperación con la pequeña y mediana industria);

3) Discutir las condiciones necesarias para establecer una Cooperación fructífera basándose en el caso de la universidad anfitriona y tomando en consideración otras experiencias latinoamericanas y europeas;

4) Analizar los aspectos legales, financieros y administrativos de las estrategias que se desean poner en práctica;

5) Considerar las posibles dimensiones regionales e internacionales de la Cooperación universidad-empresa;

6) Elaborar recomendaciones para las universidades del Programa, gobiernos de la región y organismos internacionales.

REUNIONES DE UNAMAZ (ASOCIACION DE UNIVERSIDADES AMAZONICAS)

Reunión sobre el Tratado de Cooperación Amazónica

(Bogotá, 2-5 de mayo de 1990)

En esta reunión se dió un paso fundamental hacia la operacionalización y adopción de acciones y proyectos específicos, en el marco de las comisiones de trabajo establecidas. En ese contexto, se logró que la UNAMAZ fuera reconocida como instrumento especial para las acciones de formación de recursos humanos, realización de estudios e investigación, prácticas de extensión y de apoyo a planes de desarrollo global en la región.

Hubo una amplia presencia de organismos internacionales, así: el PNUD, FAO, OMS, JUNAC y la UNESCO.

Una vez más se observó no sólo la importancia que para la región y el mundo tiene el Amazonas, sino también la sensibilidad de muchos temas que giran a su alrededor. En esta oportunidad el tema de la población indígena atrajo especial atención.

Reunión del Comité Central UNAMAZ y del Seminario Taller sobre Cooperación Internacional
(Caracas, 7-11 de mayo de 1990)

El Comité Central de UNAMAZ, después de participar en la reunión de Bogotá, se trasladó a

Caracas para participar en el Taller sobre Cooperación Internacional, organizado por la Universidad Central de Venezuela y con apoyo de la UNESCO.

Participaron como invitados representantes del PNUD, BID, OEA y la Comunidad Económica Europea.

En esa reunión se reconoció una vez más el esfuerzo pionero de la Asociación de Universidades Amazónicas, el cual deberá contar con un apoyo cada vez mayor de los gobiernos, de los organismos internacionales y de la misma comunidad científica y académica del continente y de otras regiones del mundo. El sistema de información -SIAMAZ-, fue definido y formulado un proyecto específico que contará con el apoyo financiero del BID.

Las instituciones de educación superior y, en particular las universidades, están llamadas a ocupar un lugar de avanzada en la construcción del nuevo pensamiento, ideas, modelos, escenarios futuros, métodos, que conduzcan a la solución de los graves problemas que tiene la región, a hacer frente a múltiples desafíos de diversa índole y al logro de un desarrollo sostenido y humano. En este contexto se llama la atención para la reunión internacional que tendrá lugar en el próximo mes de octubre en Belén/Brasil sobre "El Futuro del Amazonas".